

**INNOVATION**

# La start-up est dans le pré cherche des entrepreneurs

Organisée par le Pôle territorial du Sud-Gironde, la deuxième édition du concours s'adresse aux jeunes structures ou associations qui luttent contre l'isolement des seniors en milieu rural

**Arnaud Dejeans**  
a.dejeans@sudouest.fr

L'opération « La start-up est dans le pré » est organisée pour la deuxième année consécutive par le Pôle territorial du Sud-Gironde, à l'échelle des cinq communautés de communes (Réolais, Rurale de l'Entre-deux-Mers, Bazadais, Sud-Gironde et Convergence-Garonne). Ce concours est l'occasion pour le territoire de cibler et soutenir les infrastructures (entreprise, association, coopérative, mutuelle) relevant de l'économie sociale et solidaire qui œuvrent pour le bien vivre et le bien vieillir en Sud-Gironde.

L'an dernier, l'Association pour la médiation et l'animation intégrant l'animal (Amaia) avait remporté le premier prix (12 000 euros). La structure a été créée par Marina Furlan, éducatrice canine à Coimères, près de Langon. Elle travaille directement dans les maisons de retraite. « La dotation nous a permis de faire des aménagements sur notre ferme pour la rendre accessible aux seniors : rampe d'accès, espace chauffé. » La lauréate a bénéficié d'un accompagnement de plusieurs mois par le Pôle Sud-Gironde.

**Candidats accompagnés**  
L'entreprise Marie-Ange et Flo, spécialisée dans l'adaptation de vêtements aux pathologies des personnes dépendantes, a remporté le deuxième prix 2021. Cette start-up basée dans la métropole prévoit d'ouvrir un atelier sur Langon, d'y pérenniser un emploi et d'acheter des machines à coudre. « Ce



L'association Amaia de médiation animale, installée à Coimères, a remporté l'édition 2021 du concours La start-up est dans le pré. ARCHIVES JÉRÔME JAMET

**INSCRIPTIONS JUSQU'AU 3 JANVIER**

L'objectif du concours est de révéler les porteurs de projet dans le domaine du bien vivre et du bien vieillir en Sud-Gironde concourant aux objectifs suivants : la création d'emploi, l'adaptation au secteur rural, le respect des valeurs de l'économie sociale et solidaire, la lutte

contre la fragilité des seniors. L'inscription est ouverte jusqu'au 3 janvier sur le site Internet [www.lastartupestdanslepre.fr](http://www.lastartupestdanslepre.fr). Les récompenses : accompagnement technique par des experts pendant et après, rencontre avec les financeurs, 25 000 euros de dotation.

concurrents m'a permis de mieux définir mon projet. J'ai été très soutenue par les accompagnants », remercie Marie-Josée Sungu.

« Treize porteurs de projets avaient participé au concours l'an dernier. Nous les avons tous accompagnés », précise le Pôle territorial. Les candi-

dates et le jury ont rendez-vous le 31 mars et 1<sup>er</sup> avril 2022 au centre de formation Beauséjour pour la présentation et la sélection. Mais le concours débute dès aujourd'hui. « Les inscriptions sont ouvertes. Les candidats pourront être accompagnés en amont pour rédiger un bon dossier de can-

didature », ajoute le Pôle territorial, soutenu dans ce projet par l'Europe, la Région et AG2R La Mondiale.

**Des ateliers spécifiques**  
À partir de janvier, les candidats pourront suivre des ateliers spécifiques et se préparer au mieux pour le concours. La logique est la même dans la dernière ligne droite le 31 mars et 1<sup>er</sup> avril : les porteurs de projet seront coachés par des équipiers (bénévoles, étudiants, professionnels). Le territoire du Sud-Gironde a tout à gagner. Il veut dénicher les entreprises de demain qui amélioreront le quotidien des seniors en milieu rural.



**LE PIÉTON**

tient à rendre hommage à Stéphanie Poujade. Après dix ans à la tête de l'association de gym de Langon La Vaillante, la présidente passe le flambeau à Emilie Bergadieu. L'ancienne championne de France formée à la Vaillante reste auprès de la nouvelle équipe dirigeante et occupe le poste de vice-présidente. Emilie Bergadieu est membre du bureau de l'association depuis six ans. Le nouveau bureau est composé de Gisèle Duvin, Séverine Dupeyron, Alexandra Kichenin, Stéphanie Poujade et Emilie Bergadieu. Après une année difficile liée à la crise sanitaire, le club retrouve des couleurs.

**À NOTER**

**Uzeste musical pour les fêtes de fin d'année**



SEGUN STEPHANIE

**UZESTE** La 44<sup>e</sup> édition d'Uzeste musical du mois d'août avait été déprogrammée par les organisateurs en raison de l'obligation du passe sanitaire. Mais Bernard Lubat avait prévu de reporter ce rendez-vous artistique plus tard dans l'année. Promesse tenue. La Hestejada de las arts aura lieu du 27 décembre au 1<sup>er</sup> janvier. Une façon joyeuse de passer les fêtes de fin d'année dans le village des Landes de Gascogne. Le programme sera dévoilé d'ici fin novembre. Le père du festival a annoncé la nouvelle à sa manière, tout en poésie : « Une 44<sup>e</sup> édition spéciale joyeusement décalée, bien enjazzée à vif à l'œuvre sous les froidures d'une conjoncture à la dure et dare dare, gasconjuguée en demêlés, aubes gelées, crépuscules incendiaires, nuits augmentées, insurrections poésiques, musiques à inventer, improvisons à partager. »

## HYPERMARCHÉ

Ouvert tous les dimanches,  
de 9h à 12h30 !!!

**Hypermarché E.Leclerc** **LANGON**

Centre commercial Moléon 33210 Langon